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本會對教育局在小學推行「一校一社工」的政策，有以下的看法: 

 

一) 學生健康成長方面 

 

1. 政府擁有大筆盈餘，投資教育是必需的。我們喜見政府能增撥資源落實推行

「一校一社工」，對學生成長及家庭支援有莫大禆益。 

2. 除了社工，學校亦需要有學生輔導教師/主任，以推行不同的校本輔導計劃，

透過預防及學習活動，協助學生正向成長。 

3. 本會亦多次建議政府運用五十億元的常規撥款，盡快落實「一校一醫護」，透

過專業護理，確保學生得到適切的身心照顧。 

 

二)  一校一社工 

 

1. 計劃雖對學校有利，惟需給予學校過渡期及校本的彈性安排，確保不會對學

校造成混亂。 

2. 所有政策及措施，應以能促進教師及社工兩個專業社群在校內和諧合作，不

互相排斥為原則。 

3. 計劃不應造成學校人才流失或員工職業保障受損。 

 

本會建議: 

 

1. 小學現既有採用「全方位學生輔導服務」，亦有採用「學生輔導教師/主任」，

兩種制度既已並存多時，應讓學校建基於原有制度，逐步擴展到「一校一社工

及一校一輔導教師/主任」，以減少對學校及員工的衝擊。 

2. 政府硬性規定學校需三年內聘請一名學位社工，會對學校造成混亂，因不少學

校的現有社工只是文憑社工，他們過往工作表現優異，與教師及家長關係密

切，所以學校原有社工如非學位，政府可按社工的學歷而撥款，並容許學校繼

續聘用。 

3. 盡快增撥資源，為學校提供「一校一醫護」。 

4. 盡快將「一校一社工」政策推展到幼稚園。 
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